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  時光荏苒，不知不覺四年已悄然過去，從原本活力十足又懵懂無

知的大一，經歷學習、打工、實驗、球隊、系幹部和交換學生等不同

的環節，而轉變成學姊，進而畢業離開校園，一趟明知有時效性的旅

程，卻依舊是來得太快突然…。 

  2013 年和家人一起帶著少量的行李，搬進中興的女宿勤軒，一

踏入房間，被眼前的蝸居嚇到，但興奮與期待的心情暫時的壓過這份

驚嚇，「這就是旅程的第一步」我如此想著，隨即參加系上的說明會，

還記得當初孟孟孝老師在台上說話的英姿與諄諄教誨，提醒著這群初

生之犢，如何以大學生的姿態，學得更多爬得更高。起初，還沒有成

為大學生的實質感受，只覺得課堂的時間不再如同高中這麼早，也比

較彈性多元，但是同學們的課堂幾乎一樣，很容易和大家打成一片，

還記得上普通化學時，還能聽到龍哥在打呼的聲音，和看到海瑟睡著

嘴開開的模樣，真的很好笑。10 月一到，我們就出發到中正露營區

舉辦宿營。白天有好玩有趣的遊戲，晚上則有學長姊精心準備的專業

表演，帶給我們這些大一們最震撼的感受。而大一最盛大的活動就是

聖誕晚會，黃色鴨鴨與小小兵的對戰，當時錄下的戲劇、歌曲和舞蹈

讓人回味無窮，而小小兵的絕招「人體腳踏車」，更是留下無比深刻

的印象。而玩樂之後，也展開了第一個學術性的活動—生技周展，此

次主題是幹細胞，雖然因為球隊的關係，必須到外縣市比賽，而無法

參加到，但知道這真的是個很厲害的展覽。 

  過了一年，升上大二的我們，顯然沒有大一的那份稚氣，開始組

織籌辦各項活動，成為給予的一方，我們能給予的或許不是學識，而

是經驗與協助，帶領著和去年同樣懵懂的我們一樣的大一新鮮人，一

起學習一起玩樂，並且為大三的專題報告準備，尋找未來一年的東

家。此時時間變得緊湊，也開始忙碌起來，漸漸得沒有與系上同學交

流的時間，也把大部分重心放在實驗上，儘管有些寂寞，但這一年實

驗室的時光，對未來事業及經驗帶來很大的幫助。而升上大四，一切

變得截然不同，空曠的課表和固定的行程，退出實驗室後反而獲得更

多時間可以打工，為了大四下學期的交換學生做準備，希望在日本時
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經濟和語言方面都可以很放心。而這大學生涯中，讓我最無悔的就是

到日本交換學生。儘管當初因經濟因素而被家人反對，但靠著儲蓄與

打工，漸漸讓家人安心，也證明靠自身的力量，出國學習並不是夢想! 

在山口大學的半年，一開始很不適應，總是腦筋空白不知道該說什

麼，懊惱了很久，透過遊玩、學習、生活而漸漸地習慣並愛上這個地

方，還想著山口縣是個很好養老的地方，顯然，日本已成為我第二個

家。 

  2017的8月在錯過畢業典禮與謝師宴之下，我才返國接受我已畢

業的事實，一切都很不真實，彷彿睜開眼，還必須騎著車匆忙趕課。

謝謝中興帶給我的一切，希望我和中興都能變得更美好。 


